

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 22 DE SETIEMBRE DE 1904

NUMERO 698

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Ericeño
REDACTORES,
Leonidas Ericeño, Segundo Ispizua
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
26 VÍAS al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 57, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Oficial

Se aprueba el artículo 111 del acta de la sesión celebrada por el municipio de San José el 31 de agosto pasado y que dice así:

"A solicitud de los señores Ingeniero Municipal y Maestro de Obras, se acuerda: adicionar el Reglamento de 27 de Mayo de este año, sobre construcción de aceras, en esta forma: "Los dueños de aceras quedan en la obligación de hacer colocar las losas de que se compongan sobre una capa de hormigón bien hecho y que lleve de seis á diez centímetros de espesor, debiendo el terreno ser bien apisonado previamente para establecer la debida resistencia al pavimento."

—Encontrándose enfermo el jefe político de Cahara, Guanacaste, don Juan Alvarado Granados, se le conceden tres meses de licencia con el goce de la tercera parte de su sueldo y se recargan sus funciones en el presidente municipal don Victor Miguel Alvarez.

—Al Agente de Policía de Puntarenas, don Juan Félix Bonilla, se le otorgan quince días de licencia y se recargan sus funciones en el secretario don Manuel Molino.

—Se le resargan al médico del pueblo del circito 6.º de la provincia de la Alajuela, Dr. don Gerardo Mora, las atenciones que demanda el circito 3.º de la misma, encomendado al Dr. don Joaquín Becerra, á quien se le conceden quince días de licencia.

—A la Junta Edificadora de Montes de Oro, Puntarenas, se le da licencia para celebrar cuatro turnos.

—A igual junta de Sabanilla, provincia de Alajuela, se le concede permiso para celebrar tres turnos.

—Se niega la aprobación á los estatutos de la sociedad constituida con el nombre de "Sociedad Anónima Limitada de la Finca America", "The America Form Company Limited", por ser dichos estatutos opuestos á las leyes existentes.

Los baños en el río Torres

LO QUE DEBE PROHIBIRSE

Los escolares presos antes

Una carta de su Director

LA VERDAD DE LOS HECHOS

Se puede evitar que los habitantes de San José puedan bañarse en el río Torres? Creemos que no. Es permisible tal acto? Creemos que sí, si los bañistas se proveen de la indispensable ligera ropa de baño, que no cuesta gran cosa.

El costumbre corriente entre nosotros que los hombres se bañen, aunque sea en puntos expuestos á la vista del público, con el vestido paradisiaco. Tal costumbre debe desterrarse. Ignoramos dónde exista.

Pero en todo país civilizado (y los que hayan viajado lo saben), se baña en los balnearios en público, formando en el público personas de ambos sexos, llevando los hombres un ligero calzón. Con esto se resguardan el pudor y la moral pública.

Por tanto, creemos que la policía debe perseguir por desarrigar nuestro inveterado hábito de lanzarnos al agua en lugares públicos sin la ropa que el pudor reclama, y que deben dictarse al efecto las disposiciones del caso, permitiendo, con el requisito indicado, que cualquiera pueda hacer uso del esudorio río para su propia higiene ó por placer.

Hemos querido hacer preceder de estas breves indicaciones la carta que á continuación publicamos. En ella se relata el proceder de la policía con unos escolares, menores de edad y con quienes por tanto no son tan exigentes las leyes del pudor, los cuales, con permiso de su maestro y en lugar retirado, se entregaban al higiénico placer de bañarse durante un pasec escolar. Nosotros no quisimos comentar el hecho: lo narramos simplemente, y hoy es confirmado nuestro relato con el testimonio del Director de la Escuela Superior de Varones de esta capital.

He aquí la carta:

Señor Director de EL NOTICIERO.—P.

Estimado don Leonidas:
Ruego de publicidad á la siguiente aclaración del hecho relatado en gacetiella de su periódico de ayer.

"El maestro señor Arturo Torres me pidió autorización para ir á estudiar con los niños algunos de los terrenos que en las cercanías de "La Mina" se encuentran. Concedido que le

fué, dirigióse al lugar citado, y una vez allí, practicó los estudios necesarios. Algunos niños le pidieron permiso para bañarse y ante el mismo maestro y muy adentro del potrero, lejos del camino, lo hicieron.

Como el tiempo amenazaba lluvia, dióronse prisas por regresar y al notar que empezaba á llover, el maestro dió orden á los niños de que corrieran. Algunos se adelantaron y al ir á salir á la línea férrea, fueron alcanzados por seis ó ocho hombres vestidos de pañano que luego resultaron ser policiales, quienes les intimaron para que los siguieran al cuartel.

Al pasar por mi escuela, salí al oír mi nombre repetido en medio de gritos y llores, y noté con sorpresa que algunos de los mejores niños de mi escuela eran conducidos á la prevención. Salí corriendo, pero el grupo, indago la causa, aclaro que los niños no eran fugados, pidió se me dejen para evitarles el bochorno injusto de una ida á la Policía, pero nada! Los celeros guardianes de la seguridad pública, siguieron en sus trece y fué preciso enviar enseguida al portero de mi establecimiento para rogar al señor Comandante que los dejara libres. Como usted ve, la conducta de los policiales no es correcta y más aún si se tiene en cuenta lo que los niños dicen unánimemente.

Según sé, los policiales se bañaban también y completamente despidos y "más cerca" del camino que mis alumnos, en compañía de otros particulares. Sabían también, según creo, que los niños andaban con su maestro.

Ruego, pues, me ayude á aclarar este asunto para que los jefes se impongan y eviten los abusos que en falso cumplimiento del deber se hacen.

Se persigue á los niños porque se bañan inmoralmemente en los ríos y los mismos encargados de evitarlo cometen igual falta.

Además me parece que lo lógico es que á los niños tomados en cualquiera de las lallas de esta clase sean conducidos á la escuela á que pertenecen y jamás denigrarlos haciéndolos entrar á la Policía.

No dudando acceda Ud á mi ruego, le doy las gracias por ayudarme á poner á los niños al abrigo de futuras acciones como la pasada y quedo como siempre su servidor y amigo, RAMIRO AQUILAR V., Director de la Escuela Superior de Varones.—Setiembre 21 de 1904.

Rifirrafe josefino

El policía número 9, Camilo Quirós, capturó y condujo al cuartel de su cuerpo á Roberto Jiménez, quien dió de bofetadas en su cara media costilla. Esta le contestó con un garrotazo en la cabeza, ocasionándole una contusión. Ambos palomos, marido y mujer, fueron penados en la Agencia Principal de Policía, con una regular multa.

—Arsenio Campos, Jesús Chavarría y Víctor Gócher h. fueron tomados presos por bañarse en las no lindas orillas del célebre río Torres.

—Por haber desobedecido al policía número 122 Eusebio Alvarez, fué presentado al Cuartel el señor Cándido Padró.

—Para averiguar quién le sustrajo un quinto de billete de lotería al señor Urujo Arias, fueron detenidos Celim Cascaete é Ismael Salazar.

—Fué capturada, de orden de las autoridades de justicia, Fermína Badilla (a) Chanchela, por injurias inferidas al doctor don Ramón Zelaya.

Sociedad Nacional de Agricultura

Su última sesión

Antier en la tarde celebró sesión ordinaria la Sociedad Nacional de Agricultura. Asistieron los señores Mariano Montesiegos, Fabián Esquivel, Manuel Aragón, Andrés Venegas y Anastasio Alfaro. Presidió el primero.

Se despacharon los siguientes asuntos:
—Se nombró á Zanon Castro oficial ejecutor de los acuerdos de la Sociedad.

—Se acordó pagar á don Enrique Jiménez la suma de ₡ 150 por trabajos de ingeniería en obras de la Sociedad.

—Se dispuso inaugurar un concurso, ofreciendo un buen premio para el que presente el mejor estro acerca de las fibras textiles que más conviene cultivar en Costa Rica.

—Se admitió como miembro de la sociedad á don Leonidas Peraita.

—Se dispuso que las reuniones ordinarias se verifiquen todos los miércoles á las 2 p. m.

Congreso de Estudiantes

Sesiones preliminares

Los señores delegados del Congreso de Estudiantes han celebrado sesiones preliminares. En ellas se han tomado las siguientes resoluciones. Aprobar el reglamento interior, elaborado en el segundo Congreso efectuado en la capital de la república del Ecuador.

—Se nombró la Junta Directiva organizada del modo siguiente: Presidente, don Anastasio Alfaro; Secretario, don Francisco A. Lima y don Emilio Cáceres.

—Se nombró una comisión compuesta de los

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza, y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Guadalupe
Teléfono 722 Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantísimos y á precios sumamente moderados, gorras fantasía para niños. Sobretodos y cape para señoras última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos cuellos encaje, pasamanerías, ropa blanca, perfumería, guantes é infinitad de artículos.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y camisetas.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,

(antes Pagés hermanos sucesores).

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

Mayo 2

Harina GALLITO

Avísanos á los consumidores de harina Gallito que tengan cuidado al comprarla. Hay comerciantes poco escrupulosos que toman nuestros sacos marcados y los llenan con otras harinas, ó los revuelven con clases inferiores.—J. B. CAMORS & C^o—Agosto 30.—1m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Consúl de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SASHIC AGENTE INTERINO Junio 5.

señores Alfaro, Pelleser y Orozco, para el estudio de la Constitución del Congreso.

—Se señaló el sábado próximo para la apertura del Congreso.
—Se nombró a don Marciano Acosta para que pronuncie el discurso oficial el día de su apertura.

—Se dio cuenta a los centros de estudiantes de Hordanas y Nizara, de que el Congreso se había reunido en San José de Costa Rica.

El banquete de la colonia italiana DISCURSOS

En uno de los más amplios salones del Imperial Hotel, decorado con severa corrección, tuvo lugar en la noche del veinte del corriente un banquete con el que la colonia italiana celebró el aniversario glorioso de su amada Patria.

Los estratos de los Soberanos de Italia y el de nuestro Presidente, con las banderas de ambas naciones, se destacaban de modo visible al frente y a los lados del comedor.

En lugar preferente del salón una hermosa bandera italiana, bordada en Milán, apareció con sus vivos colores, como un símbolo de respeto.
A las siete de la noche las siguientes personas, ocuparon sus puestos al redor de la mesa:
Negro Battista, Felice Scaglietti, Padovani Lorenzo, Padovani Pietro, Bardini Toribio, Bardini figlio, Gaspari Salvatore, Giovanni Aldi, Poltronieri Giuseppe, Abramo Bresciani, Sartorosi Luciano, Attili, Bertolini, Antonio Carboni, Ezzano, Paolo Héctor de Benedictis, Carlo Sbravutti, Luigi Giorgi, Brunetti Giuseppe, Polini Vittorio, Antonio Dimarco, Santo Scaglietti, Nicola Tortora, Molinari Cristóforo, Corazzi Vincenzo, Santiago Sabatini, Manuel Pollini, Angelo Pessia Costi, Antonio Zambrana, Ricardo Mora Fernández, García, Leonidas Briceño, Juan de las Rojas, Leo Arguoches, Roberto Brenes Masán, Antonio Castro.

El menú fué como sigue:
Hors d'oeuvres
Jambon de York—Sardinas—Olives
Beurre—Radis
Cocktail
Consommes de la Royale
Timbale de Macaroni a la Villa Gloria
Fricandese de Veau—Porta Pia
Entremets de Champignons et Petits Pois
Poulet Nouveau Rôti
Salade de Saison
Glace Reine Hélené
Gâteaux 20 Setiembre

Santone—Chianti—Champagne—Cognac
A la hora del champagne, el señor don Cristóforo Molinari, Presidente de la Sociedad Italiana de Socorros Mutuos de Costa Rica, pronunció en italiano el siguiente discurso.

"Distinguidos condeñados:
Amadísimo condeñado, por el luto reciente que sobre mí he gar, no he debido presentarme ante esta patriótica reunión, con la que conmemoramos la gloriosa fecha del 20 de Setiembre.

El abstimiento de mi espíritu y el respeto que siento y debo a la pura memoria de la mujer que fué madre del héroe, me impidió presentarme ante esta patriótica reunión, con la que conmemoramos la gloriosa fecha del 20 de Setiembre.

Haciendo un esfuerzo sobre humano y atendiendo a la súplica insistente de mis amigos, benévolos y lioneros, heme aquí entre vosotros, queridos compatriotas, aun cuando con una ligérrima de dolor oscilando en mi pupila, con el corazón henchido de entusiasta patriotismo.

Cúmplase hoy el 34º aniversario de este gran día que la Historia ha inscrito en su libro de oro al lado de las grandes fechas que marcan el progreso de la civilización actual.

En la mente de aquellos, que con la pluma o con la espada, prepararon el advenimiento del gran día, hoy que conmemoramos, estaba prevista la liberación del catolicismo de la fuerza brutal que lo dominaba, único medio de salvarlo del espantoso cisma que lo amenazaba.

Ha sido en este año en el cual, aunque débilmente empiezan a bosquejarse algunos rasgos de esa idea, que no pueden pasar inadvertidos, tales como el de Bolonia, en que el Cardenal Svampa, al lado de nuestro Rey, en la histórica plaza de San Petró, ha debido inclinarse ante los aplausos frenéticos con que el Soberano saludaba entusiasmado ese mismo pueblo, hoy libre, que vivió bajo el yugo autocrático y despótico de la dominación Papal.

El de Brescia, en que el Obispo Como Pellegrini, jefe y cabeza de la intransegura clerical, inclina la serviz al saludar, cumplimentándose a un lado en el banquete, y recibe los aplausos de la multitud durante la visita de los Reales esposos a la Exposición.

En Roma, el Cardenal Rospioligi, visitando con pompa magna los hospitales militares, particularmente los departamentos destinados a los sobrevivientes gloriosos de ese ejército que, como antes, en el Rey de Italia, en la histórica plaza de San Petró, ha debido inclinarse ante los aplausos frenéticos con que el Soberano saludaba entusiasmado ese mismo pueblo, hoy libre, que vivió bajo el yugo autocrático y despótico de la dominación Papal.

Comenzada así la evolución progresista y victoriosa, será ella la que elevó y dignificó los principios inmortales que nos predicara el Nazareno.

Si no nos acordamos, serán nuestros hijos, los que verán abrirse las históricas y bronceadas puertas del Vaticano, presentándose en ellas el Sumo Pontífice, como el primer ciudadano del catolicismo. A los ojos de los impenetrables y desconocidos secretos del llamado Santo Oficio, reírán y se reírán en la verdad y la luz, las conciencias puritánicas; responsable el sacerdote ante el gobierno de "su propia familia," podremos elevar a la altura sublime que merece el hoy abatido catolicismo. La santa misión de paz, moralidad y de concordia, para que fué instituido, tendrá colaboradores dignos, sin escrúpulos y sin temor a la crítica, de ser el prójimo, procurando para la humanidad el bienestar digno y moral que hoy muchos pre-

dican, pero que pocos, muy pocos, sienten en el corazón.

Así también los grandes mártires de la santa causa, los precursoros de la época que conmemoramos, tales como Jordan Bruno, Anselmo de Brescia y otros, que cingieron la corona del mártir, serán venerados al lado de aquellos que regaron su sangre en holocausto de los principios que proclamaban, del cristianismo; de aquellos mártires que morían predicando los santos principios del Excelso Jesucristo, sin lujos ni pompas, y mezclados, humildes, a las turbas sanguinarias é inmorales de aquellas épocas.

Toda a la gloriosa Francia ir, como siempre, a la vanguardia de las grandes ideas. Son sus guías dos colosos, Loubet y Combes, sus hijos, los que prosiguen impertérritos en la vía del nobleza de los grandes principios por la Revolución del 93; aplicando sin temor pueril las leyes del progreso moderno a los oscuras congregraciones religiosas, mismos avances de los privilegios de la nobleza y del señorío feudal.

España misma, seguirá, sin dudar, el ejemplo de su hermana y vecina. Permite esta aseveración las resoluciones últimamente adoptadas por el Congreso de Pamplona, recibidas por el pueblo libre con universal aplauso.
La sagrada entusiasta hecha en Francia a nombre del Soberano al nieto del Gran Rey; y la reciprocidad emocionante, indescriptible que Italia entera puso en evidencia al visitar al Presidente Loubet, son acontecimientos que han debido preocupar honda y pensosamente la imaginación de los grandes prelados en las aulas secretas del Palacio Pontificio.

Actas de 1870, nuestra Patria era presa de delirios entusiastas, —destellos que presagiaban los albores de la fecha que hoy conmemoramos,—promovidas por corazones generosos é impacientes que ansiaban la unidad de Italia, la incorporación de Roma al Estado.
Concedida era la influencia potente del Cura sobre la casi totalidad del pueblo, que en aquella época, se inclinaba a las ideas socialistas. Francia y España vinculadas al papado por potentes concordatos, y de intereses dinásticos, se creían obligadas a prestar su valioso auxilio para sofocar los impulsos del pueblo decepcionado; pero llegó el momento, el día de nuestra Patria, el 20 de SETIEMBRE de 1870, en que se engriaba el alma del Soberano al día de su victoria satánica. Es desde el alba de este día cuando radiante y esplendente esa estrella simbólica de nuestra unión, cuyos rayos, hoy iluminan los muros vestados de la Eterna Roma, Capital del Reino.

Es desde este día, en que siguiendo la senda de la libertad y el progreso, va adelante con empuje sin memoria. Tuvo como primer acto el mejoramiento económico, y hoy, distinguidos condeñados, podemos declarar con la frente alta, muy alta, que Italia, en 30 años de vida independiente se presenta al mundo financiero, comercial é intelectual con balances enviables, con saldos a su favor.

Estos han sido los frutos benéficos, las consecuencias más felices de los gloriosos días que vivimos, días, después de cruentos sacrificios, ha podido llegar a la realización de sus más acariciadas esperanzas.
Dejo a nuestro distinguido Regente del Consulado, la honorífica misión de congratular a nuestros Soberanos por el nacimiento del Príncipe heredero, y felicitar a los Reales esposos por su feliz nacimiento, que prolonga la Regía Casa de Saboya, orgullo de Italia, y a la que debe su Restauración y Unidad.

Dejo además a la autorizada palabra del Cónsul, el encargo de dar las gracias al Gobierno y pueblo de esta simpática y culta República, por la hospitalidad generosa que han sabido dispensarnos en este día.

Objeto de entridos y entusiastas aplausos fué el discurso del señor Molinari.

Después el señor Cónsul de Italia, don Héctor de Benedictis dijo lo siguiente:

"ITALIANOS:
El alto honor conferido por nuestro Gobierno a mí humilde persona de representantes de este dolo y dinástico del día, me ofrece hoy la ocasión de poderos saludar, en momentos en que estamos aquí todos reunidos celebrando este gran día, que encarna el vehementemente deseado de los tiempos y que será el fulgor de un porvenir luminoso.

Todo el mundo cede con gran goce y cariño el 20 de Setiembre de 1870 y no por los hijos de la Patria, con ternura y espontaneidad de sentimientos, tenemos que cooperar en su sostenimiento, debiendo cada cual contribuir con su común esfuerzo.

En este momento, nuestras almas se elevan conjuntamente y la gran imagen de Italia, esculpida en el corazón, inflama el pensamiento. Hermanos; felicitámonos por encontrarnos hoy reunidos en vigorosa sintonía, rindiendo homenaje a la eterna Roma, a aquella Roma que fué y es la nota sentimental, simbólica, que quedará incommovible, afirmando su derecho. La noble hospitalidad que nos concede esta distinguida Nación, debe despertar en nosotros sentimientos de gratitud y afecto por el pensamiento que ha sido ultimado al lado de trabajo y a respecto a sus leyes. Es de mi deber dirigir un atento saludo al ilustre doctor Zambrana, hombre de vasto ingenio y de sólida ilustración, que nos acompaña en este acto, dando así una prueba más de los sentimientos de su alma generosa, de su entusiasmo por el progreso ideal.

Un sincero y agradecido saludo al ilustre señor Gobernador, a los estimables señores representantes de la Prensa local y a los respetables doctores señores Rojas y Soto, que con su apreciable presencia, han querido honrar esta mesa. Una bienvenida y un viva al recién nacido Príncipe heredero, que viene a fundar nuestra gloriosa monarquía para la cual toda el alma italiana desea un feliz porvenir.

Permitidme, finalmente, señores, alzar mi copa y brindar con un

Viva Costa Rica
Viva el Rey
Viva Italia.

El Dr. don Antonio Zambrana con las elocuencia familiar en él y en frases libres y hermosas ideas, brindó por la Italia del pasado, por la Italia del presente y por la Italia del porvenir. Su discurso fué interrumpido repetidas veces por los aplausos y al terminar, el maestro fué objeto de una entusiasta ovación.

Cerca de las diez de la noche terminó el banquete y de él salieron altamente satisfechos todos los concurrentes.

Fué, en verdad, aquella fiesta que honra a la Italia italiana y que habla en términos de honrosos de su nudo desmentido patriotismo.

TELEGRAMA
A la solicitud de los presentes, el señor Cónsul en el momento del banquete envió el siguiente telegrama al señor Ministro de Italia en Guatemala.

Ministero de Italia—Guatemala.—Colonia Italiana, Guatemal, Guatemala, celebrando glorioso veinte setiembre, envía a V. E. respetuosos saludos.—Benedictis.

Disputa entre el ministro Barret y el almirante Walker

Washington, 20.—Ha llegado a tal punto la disputa entre el ministro Barret cor del Gobierno de Panamá y el almirante Walker, jefe de la comisión canalara, que el primero viene a Washington para quejarse personalmente al Presidente. Walker prefiere tratar del modo que él cree conveniente las cuestiones pendientes entre este Gobierno y el de Panamá, pues no quiere malgastar su tiempo adoptando las vías diplomáticas. Alargó Mr. Barret que hay muchas cuestiones de las cuales depende la buena armonía de las dos repúblicas, que se deben semetar a la diplomacia. Son éstas en su mayor parte cuestiones que se relacionan con el Gobierno de la zona canalara y el Gobierno de Panamá.

Rusia é Inglaterra

San Petersburgo, 20.—La prensa rusa discute el tratado celebrado entre la Gran Bretaña y Tibet. Reina la opinión en este país de que la materia ha establecido sobre el último lo que constituye prácticamente un protectorado. Cree el Svet que el éxito que ha coronado la expedición británica tendrá el efecto de sacudir seriamente el prestigio ruso entre los súbditos budistas de Rusia. La Bourse Gazette opina que el éxito de la expedición británica señala los más dorados sueños de dicho país. Al mismo tiempo oculta una amenaza bajo la pregunta de si el éxito será duradero una vez que estén libres las manos de Rusia y agrega que el Oriente Central está destinado a ser otra manzana de discordia. Por otra parte el Novosti opina que son idénticos los intereses británicos y rusos en Asia. No cree que el tratado será motivo de discordia, puesto que se celebró a ciencia y conciencia de Rusia.

Ministros salvadores

Londres, 20.—El primer Ministro de la Gran Bretaña Mr. Arturo Balfour y Lord Liffleton, el atlético Secretario de las colonias, hallábanse ayer tarde en un desafío al golf en los links de Lord Wenjises, Escocia, cuando unos muchachos que paseaban en un bote, fueron llevados mar adentro por la fuerza de la corriente del acto de los Ministros de la Corona, concuerdieron al auxilio de los jóvenes, logrando salvarlos todos.

Escuadra americana

Santa Elena, 20.—Hoy zarpó con destino á Santos, Brasil, la escuadra americana del Atlántico meridional.

Canal de Panamá

Washington, 20.—Toda la madera que se necesita para la construcción del Canal de Panamá ha sido pedida ya por el Ingeniero en Jefe Wallace. Se necesitarán más de dos millones de durmientes y pilotes de pino y ciprés.

El palacio de la paz y el municipio del Haya

La Haya, 20.—El Municipio de ésta ha rechazado el proyecto de construcción del palacio de la Paz para su construcción dió los fondos Mr. Carnegie, en el bosque de La Haya. Mostrore dispuesto, sin embargo, a conceder otro sitio.

Rechazo de los rusos

Londres, 20.—Un despacho de Tokio para una agencia noticiosa de ésta avisa que el 8 del presente, los rusos hicieron una salida de Puerto Arturo y atacaron la posición de Itzshang, que hace poco les fué tomada por los japoneses. El combate duró varias horas siendo rechazado el ataque. Hubo por ambas partes grandes pérdidas.

Mischenko ultimado

Londres, 20.—Avisa el correspondal del Morning Post en Shanghai que en dicha ciudad core el rumor de que ha sido ultimado el Gral. Mischenko jefe de la brigada de cosacos. Hasta la vez el rumor no ha sido confirmado.

Batalla

Mukden, 20.—Sábese que se librará una batalla en la vecindad de Linnsur.

Situación de Rusia

San Petersburgo, 20.—Un caballero que acaba de regresar de un largo viaje del interior de Rusia dice que las condiciones del país son muy superiores de lo que generalmente creen los extranjeros. No encontró en absoluto señas de una crisis monetaria, antes; por el contrario, el público está muy contento y próspero. Esto se debe en gran parte a las buenas cosechas de granos que ha habido por todo el imperio.

Actividad de los japoneses

Londres, 20.—Un despacho de Harbin que recibió una agencia noticiosa de ésta avisa que los japoneses están muy activos en Corea septentrional. Hubo en Fucheng una escaramuza entre tropas japonesas y un regimiento de cosacos.

Sobre contrabando de guerra

San Petersburgo, 20.—La respuesta de Rusia a la nota americana sobre contrabando de guerra, es sustancialmente idéntica a la que se dió a la Gran Bretaña y concede casi todo lo que los gobiernos de la Gran Bretaña y Estados Unidos reclaman.

Noticias sueltas

Washington, 20.—A no ser que se celebre un arreglo entre Rusia y el Japón, los oficiales y tripulantes de la Lema permanecerán en San Francisco como prisioneros de guerra hasta la conclusión de las hostilidades. Tendrán la ciudad por cárcel.

Madrid, 20.—Publica "La Correspondencia" un despacho de Bilbao, anunciando que un crucero ruso se dividió hoy a la altura del Cabo Santa María. El navío disparó 2 tiros de cañón y tomó posesión de un vapor mercante, el cual se cree de nacionalidad británica. No se ha recibido un confirmación de la noticia.

Expedición filibustera á Honduras

Nueva York, 20.—Los oficiales del servicio secreto de los Estados Unidos están vigilando el puerto porque se ha recibido aviso de que se está preparando en esta una expedición filibustera contra Honduras.

Los japoneses bombardean á Mukden

Londres, 20.—De Tokio se ha recibido un despacho en que se asegura que los japoneses están bombardeando las posiciones rusas de Mukden como preparativo para un avance general. El jefe japonés, mediante un gran movimiento flanqueador, trata de cortar la retirada a los Rusos. La disposición de los ejércitos japoneses es relativamente la misma que en Liau Yang.

Coronación del Rey de Serbia

Belgrado, 19.—Todas las potencias á excepción de Rusia, han dado instrucciones á sus Ministros, para asistir á la coronación del Rey Pedro de Serbia. Ha causado mucha sorpresa la actitud de Rusia. La coronación tendrá lugar el miércoles.

Poligamia y monogamia

Berlin, 20.—Se ha recibido informes en ésta de que la causa del asesinato de los misioneros en la nueva Guinea alemana, se debe a las tentativas de parte de las autoridades alemanas de establecer la monogamia. Las órdenes están llenas de polígamos, arrestados por información suministrada por los misioneros.

Merced de ganado

La feria de ayer en Heredia

Pocas veces se ha notado tanta animación en la plaza de ganado en Heredia como ayer.

El número de ganado, tanto vacuno como caballar, puesto a la venta, fué crecido. No obstante la demanda compensó a la oferta.

Las ventas, salvo raras excepciones, fueron al crédito.

Hé aquí las principales cotizaciones: Ganado gordo de matanza, menor de 50 pulgadas españolas de alzada, á € 68 por cabeza.

Buayes gordos, grandes y de trabajo se llegaron a vender hasta € 150 cabeza.

Novillos grandes, flacos, fluctuaron entre 90 á € 100. De esta clase, fueron pocos los presentados en plaza para la venta, razón por la que la demanda fué mayor que la oferta y subieron de precio algunos puntos.

Terneros de un año de edad, á € 25; de dos años, á € 30.

Novillos pequeños flacos, propios para el engorde, se pagaron á razón de € 42 cabeza y los de esta misma clase, de más alzada de 50 pulgadas, á 44 y € 46.

El precio de las vacas lecheras y de oria, fué irregular, pues se cotizaron de conformidad con la leche que dan. No obstante se llegó a pagar por una vaca € 150, pero las más fueron vendidas á precios que bajaron de € 100.

Respecto á la venta de ganado caballar y cerdos, no podemos precisar precios, pues como de costumbre fueron irregulares.

Se cree que la feria verdadera esté menos animada que la de ayer, debido á que son pocas las partidas de ganado que se espera lleguen en la corriente semana.

Un importante comerciante en el ramo nos comunicó, que el ganado subirá de precio dentro de pocos días, por la sencilla razón de que el gordo, propio para matanza, se está escaseando, aunque sí existe mucho flaco en repastos y éste tardará lo menos un par de meses para ser presentado en plaza para la venta.

DE ACTUALIDAD

INTROITO

De actualidad, lo que se llama de importancia actual, nada, nada y nada. En el Congreso terminaron las zarzafas y los acalorados debates por los contratos, revolviendo nuestra pequeña política, y estableciéndose dos criterios, bandos ó partidos.

Posteriormente la prensa ha tratado de alborotar el ostaro ó la cosa pública, unos escribiendo "á favor" del Gobierno; y otros buscando la forma y manera de "fundar" partidos políticos, serios, con principios, con banderas.

Pero pasó la hora, han llegado tarde, entonces era la ocasión; hoy, no tanto. Se ha olvidado ó deliberadamente no se ha tenido presente esta circunstancia, y ha venido haciendo un enorme consumo de papel y tinta.

¡Y el público ¡tan fresco! Aquí encaja perfectamente el adagio italiano: "tarde viene más explícitos".

GUERRA ENTRE HONDURAS Y NICARAGUA

Hoy publicamos la noticia de que se trata de alterar la paz pública en Honduras. Países donde no hay orden, es natural que sea endeble el cimiento en que descansa la paz.

También un periódico neoyorkino trae alarmantes noticias acerca de probables complicaciones entre dicha república y Nicaragua. Según dicho periódico, el Presidente Bonilla ha enviado tropas á la frontera nicaraguense y se dispone á ventilar una cuestión de límites. Se dice, agrega el periódico, que la culpa corresponde principalmente al Presidente Zelaya, por haber otorgado, mediante \$ 100-000, cierta concesión á un sindicato americano en la vecindad del Cabo de Gracias á Dios y en territorio que Honduras reclama como suyo, y que no es cuestión de echar á los perros, pues tratase de una faja de terreno que mide 320 kilómetros de largo por unos 25 de ancho, con mucho mineral por donde el sindicato se propone hacer un ferrocarril y donde ya se ha invertido mucho dinero americano; añadiéndose que no se espera que los nicaraguenses cediesen el terreno en disputa sin algunas diligencias por sostenerlo, y como, se agrega, entre los Presidentes Bonilla y Zelaya, toda media menos entrañable cordialidad á consecuencia de recientes rencillas, era de apostarse á que el entredo no terminaría sin alguna zarzafata.

POR LA NIÑEZ

Los siguientes párrafos, de inquestionable interés, pertenecen á "La República":

"En nuestro anterior artículo dábamos la voz de alarma acerca de la existencia entre nosotros, de los niños delincuentes; mejor dicho, señalamos una llaga á la sociedad, para que ésta entre en cura y se sane."

Y entrando el articulista en el estudio de las causas de la perversion de los niños, indica como el principal la falta de verdadera moralidad en la familia.

Y agrega enseguida:

"Si es una de las causas de que el niño ó el hombre delinca, su falta de educación intelectual y moral, también lo es el defectuoso de su educación social, como si dijéramos.

Nuestros campesinos, como que no han sido educados, no pueden educar, y así es preciso indicar á éstos que su paternidad es también un sacerdocio que obliga al buen consejo para sus hijos."

El artículo contiene un amargo reproche para el clero, el cual, en general, si fanatiza, no moraliza. Sin embargo, hay excepciones honrosas y conocemos bastantes.

En Guadalupe

FUNERALES Y ENTIERRO

Ayer á las 9 a. m. se efectuaron en Guadalupe los funerales del venerable anciano don José María Núñez.

La iglesia estaba arrellada con gusto y sencillez, y lleno de coronas el catafalco.

La misa fué oficiada por los presbíteros don Ricardo y don Mariano Zúñiga y por otro sacerdote franciscano, cuyo nombre no pudimos averiguar.

La parte musical estuvo bajo la dirección del maestro Vargas Calvo;

componían la orquesta los señores Barrerech, Jiménez (don Pilar), Morales, Fournier y Alpizar. Los cantantes fueron la señorita Luisa Montero, y los señores Aguilar (Cano), Montañón, Arias (Pedro) y Carrión.

Se cantó la misa de requiem de Giorza.

Terminaron los funerales á las 10 y 50 a. m., y á esa hora fué conducido al cementerio el cadáver del señor Núñez.

Tanto los funerales como el entierro estuvieron muy concurridos. Las escuelas de Guadalupe y gran número de guadalupanos, hombres y mujeres, asistieron, lo mismo que la estimable familia doliente.

De esta ciudad la concurrencia fué selecta y numerosa. Recordamos, entre otros, á los siguientes caballeros: Licenciados don Mauro Fernández, don Bernardo Soto, don Andrés Venegas, don Ramón Bustamante y don Gerardo Castro; doctores Durán, Valverde, Cálnek, Jiménez, Prestinary, Zumbado y Toledo; señores don J. Andrés Coronado, don Adrián Collado, don Justo Quirós, don Santiago Millet, don Jesús Coto, y don Francisco Gutiérrez.

Junta de Caridad

Su ultima sesión

Se acordó autorizar al Presidente de la sociedad para arreglar con el Gobierno la nueva organización de la lotería, con el fin de convenir la manera del pago del empréstito que se hará para la compra de la manzana llamada del "Mesón."

—Se nombró al doctor don Mauro R. Fernández, médico cirujano ad honorem del Hospital de San Juan de Dios.

—Se acordó que el doctor don Luis P. Jiménez, siga ocupando su puesto de cirujano ayudante del Hospital de San Juan de Dios.

—Se acordó vender á los señores Gerardo Castro y Manuel J. Fernández, dos lotes en el Cementerio General.

—Se autorizó al Presidente para que consiga bolas numeradas para el juego de la lotería nacional.

—Se dispuso prohibir en absoluto sacar del Hospital de San Juan de Dios instrumentos de cirugía para operaciones que se ejecuten fuera del establecimiento.

POR TELEGRAMO

NOTICIAS de Honduras

Tegucigalpa, 21. [Recibido el mismo día á las 1-10 p. m.]

El General Alfonso Vilella ha sido nombrado Comandante de Armas de Ocotepeque.

—Con motivo del aniversario de la independencia, se inauguran muchas obras públicas en el departamento de Colón.

—Ha partido para Coro el Director de Rentas.—ALMA FUERTE.

AVISOS ANTERIORES

GRATIFICARÉ

á quien me diga dónde está ó me presente un caballo melado recortado de regular tamaño que desaparezca del potrero en San José, el sábado 17 del corriente.—Eduardo Bonilla. Set 21. a v.

ASERRADERO "BELMIRA"

Las maderas de este aserradero, sito en Guadalupe de Turra, están de venta en la Avenida Central Este, entre las calles 23 y 24, (casa de las señoritas Calvo).

Existencia permanente de tabloncillo y tablilla de cualquier amarillo, list rosa y demás magníficas maderas de aquella famosa región.

Aunque la especialidad de este aserradero es la madera labrada para pisos y cielos, también se atienden pedidos de tablas, alfajías, gigantones, reglas, regos, molduras, cornisas, rodapiés, socalos, etc. Los pedidos que se hagan con anticipación, serán atendidos con especial esmero, tanto por lo que hace al laboreo, como por lo que respecta á la seguridad de la madera.

Los precios módicos de acuerdo con la situación. Para muestras, precios, etc., dirigirse indistintamente á cualquiera de los que suscriben. Agentes. Marco Tulió Pérez.—Manuel Vargas R. Set 21. 1 mes.

AVISO

Se necesita una casa grande y cómoda en los alrededores de San José ó en el Mojón. Set 21. 5 v.

CABALLO PERDIDO

El martes 13 de los corrientes desapareció un caballo recinto, pequeño, fino y apurado, de las castas de esta población. La bestia pertenece al señor don Adolfo Sáenz, y se dará una buena gratificación á quien la presente en este establecimiento ó indique su paradero. Set 20. 3 v.

BARBERIA

La barbería de los señores B. Paniagua y compañeros, se trasladará desde el primero de octubre próximo, á una plaza contigua á la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central Sur, frente á la botica de los doctores Durán y Núñez. Set 30. 2 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, á cincuenta varas del Tránsito.

En la calle 17 Norte informarán, número 247. Setiembre 19. H. S. O.

GRATIFICARÉ

con veinticinco colones á quien presente en mi finca de la Sahambilla de Alajuela, una vaca molinera, cruzada de Jersey, de regular tamaño, cuernos en cruzada hacia los ojos, hembra en el cuerno izquierdo con una R. Desde el 26 de este mes se despende de mi indicada finca. Agosto 30. José Esquivel. 1 mes. a v.

La Academia de Idiomas

En los altos de La Ciudad de Londres.—Clases á domicilio, Agosto 9.

¡MADERAS! ¡MADERAS!

Habiéndose llegado un completo surtido de las mejores maderas de la zona del Pacífico, ofrecemos al público y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tablillas, tabloncillos, tablones, alfajías, soleras, gigantones, reglas, regiones etc. etc. de centro amargo, cocobola, pochote, guanacaste, roble etc., y en especial los famosos ejes de guayacán, todo á precios de verdadera crisis. Watson y Montelegre. Dirección y depósito, barrio de la Solidaridad en la calle 25 Sur, 50 varas antes de la Lavandería de Estrella. Agosto 30. 1 mes.

AVISO

Necesito por varios meses una casa amueblada y bien situada. Wilcox. H. Imperial. Set 20. 3 v.

CRONICA

Congreso

Según nos han informado, la primera reunión del Congreso de Estudiantes tendrá efecto en el foyer del Teatro Nacional y las demás en el salón principal del Edificio Metélico.

Robo

En la noche de anteayer le robaron algunos pares de zapatos al comerciante del mercado señor Roberto Sánchez.

Contrabando

El Resguardo Fiscal de esta ciudad capturó en la provincia de Alajuela una fábrica de aguardiente clandestino en los primeros días de la corriente semana.

Velada

Hoy en la noche tendrá lugar en la Liga de Obreros una velada en celebración del tercer aniversario de su fundación.

Apeludo

El joven José María Camacho lo fué antenoche por 3 desconocidos en momentos en que llegaba á su casa, sita en el barrio de la Puebla. El joven en referencia salió con varias contusiones. Se hacen las averiguaciones del caso.

Defunciones

Día 21.—Sofía Ninfa Claudia Badilla Guzmán, 1 año, un mes 22 días, hija de Jenaro Badilla y Matías Guzmán, distrito de San Francisco de Dos Ríos.

Vistas para hoy

Sala de Casación. Federico Aguilar Rodríguez, crimen, 2 p. m.

Sala 2.—David Solís de único apelido, lesiones, á la 1 p. m., José Peñañanda, depósito de aguardiente clandestino, á las 2 p. m., Serafín Pérez, lesiones á las 2 p. m.

Movimiento de hoteles

Imperial Hotel.—Día 20.—Entradas: José Trejos, F. C. Pottenberg y Kettler, procedentes de Zent; Marcelino Castro, procedente de Cartago.

Cárcel

No hubo entradas ni salidas.

Contrato

El señor Gobernador celebró un contrato con don Ramón Jiménez para empedrar la 5ª avenida, ó sea, la cuadra comprendida entre las calles 22 y 23 Norte. El señor Jiménez cobrará la suma de \$ 3-25 por cada metro cuadrado de empedrado.

Hurto

Los cacos hurtaron á don Francisco Antonio Castro, un magnífico reloj de oro que vale \$ 100-00 colones. No se ha podido averiguar quién sea el autor del hecho.

Accidente

Debido á una equivocación, al tomar unas medicinas, en poco estuvo que la señora Ana María González, fuera víctima de un envenenamiento.—Se le socorrió á tiempo, pudiendo salvar su existencia.

Lesionado

El jovencito escolar Miguel Arias, recibió de un su compañero una seria herida en la cabeza, ocasionada por una piedra. La policía detuvo al herido, conduciéndolo al cuartel de su cuerpito.

Materiales

Para el taller mecánico del Ferrocarril al Pacífico en esta ciudad, están al llegar algunas maquinarias que se han dado de todo punto necesarias para el buen servicio de la misma empresa.

De nuevo

La Junta de Dios del Hospital de San Juan de Dios trata de obligar á que la Municipalidad le pague el servicio que aquel centro le presta en la cárcel á los reos enfermos.

Notas personales

Procedente de Alajuela se encuentra entre nosotros don Alberto Calvo.

—Del mismo lugar don Fernando Magri.

—Después de corta visita, partió pa-

ra Heredia nuestro celebrado poeta nacional don Aquilino Echeverri.

—De Estados Unidos llegó el joven don Alberto Quesada.

—Para San Joaquín de Heredia partieron las señoritas Estela y Clemencia Espinach.

—Antier partió con rumbo á Limón el respetable comerciante de esta plaza don Guillermo Steinworth con el objeto de recibir á sus hijos Guillermo, Ernesto y Emma, quienes, acompañados de su primo Willie, llegan en el próximo vapor de Europa.

—Victima de pertinaz dolencia se encuentra postrado en cama don Rafael Vargas Quirós.

Viajero

En tren expreso salieron anteayer con rumbo á Limón los jóvenes delegados de Centro-América al Congreso de Estudiantes.

—Ayer regresaron de la Línea Vieja los Mayores Ward y Nunn, después de un corto paseo por aquellos lugares.

—En Juan Vías, en la preciosa finca de don Federico Tinoco, se encuentran Poe y Geildney.

Acertado nombramiento

Felicidades al talentoso doctor don Mauro R. Fernández, por la honra que le ha dispensado la Junta de Caridad, nombrándole médico cirujano del Hospital de San Juan de Dios.

Mucho bueno puede esperar ese centro del contingente del estudio facultativo que hoy entra á formar parte de su cuerpo médico.

Beneficio de Hine

Hoy se verificará en el Nacional el beneficio del bajo cómico de la Compañía Nacional de Aficionados el conocido y apreciado joven Enrique Hine. Están ya vendidas casi todas las localidades, lo que es presagio de que habrá lleno completo. Se pondrán en escena las graciosas obrillas "El barquillero," "El Organista" y el "Maestro de Obras" Entre la primera y segunda obra el beneficiado hará un acto humorístico.

El beneficiado, quien dedica su función á la colonia alemana y á sus amigos, se dirige al público en los siguientes términos:

"Cumplimiento el deber de manifestar públicamente mi gratitud al señor Presidente de la República, por el acto de honor que me ha dispensado, concediéndome el Teatro Nacional para mi función de gracia; al mismo tiempo á todas aquellas personas que se han interesado con igual fin y al público en general por las muestras de simpatía con que siempre me ha favorecido.—ENRIQUE HINE".

SERVICIO DE LA NOCHE

Delegados nicaraguenses

Según telegrama dirigido anoche al Club de la Juventud, se tiene conocimiento de que en el vapor que toca en Corinto el 25, se embarcarán con rumbo á esta república los delegados de la sociedad "La Juventud" de Managua, Nicaragua, al cuarto Congreso centroamericano de estudiantes, señores Ramón Quesada y Federico López. Al mismo tiempo, la juventud nicaraguense se suplica se posponga la inauguración del Congreso hasta tanto lleguen sus representantes.

Creemos que el cumplimiento de este justo deseo, depende de los señores delegados de Guatemala y Salvador, quienes piensan regresar á sus países en el vapor del 29, saliendo de esta capital el 26, esto es, cuando aún no habrían llegado los amigos de Nicaragua y Honduras.

Por falta de quorum, el que no hubo con motivo de la persistente lluvia, no celebró sesión anoche el Municipio. Se iba á discurrir el contrato "ad referendum" sobre empréstito negociado para la gran y necesaria obra de la cañería.

PELOTARIS en Costa Rica

La afición por el sport se difunde. Anoche se celebró una reunión en el Centro Español en la que se trató de construir un frontón ó juego de pelota al estilo vasco en esta capital. La obra se hará por acciones. En todas partes, especialmente en América, el famoso juego vasco ha despertado gran afición. Excitamos al Centro Español á que lleve adelante sus propósitos.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.632.356

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1904: \$ 36.687.383.00—

Sobrante \$ 736.394

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

JORGE MORALES BEJARANO

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **W. SACHS**, Agente interino. Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol -- otro -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1º á Manchester . . . £ 20:0:0

--- Bristol 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —

JOHN M. KEIHT, Administrador

Frente á la panadería "La Estrella"

Se encuentra un surtido de muebles á precios de situación. Me hago cargo de trabajos de carpintería, libres de transporte á quien los solicite. Entenderse en San José con Nicomedes Castillo, y en San Vicente con el que suscribe **Jesús VEJA**. Setiembre 21.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 25-00 siempre que á ello sea el comprador un afand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraran á los señores Arias & Baldares el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cr. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de esta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1º año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Alquilase casa cómoda, situada á Avenida, 25 varas Oeste Parque Morazán. Entenderse con don Manuel V. Blanco, Librería Linares. Agosto 23. Im

Contiguo á "La Galera" se alquila en buenas condiciones un local grande y con una fuerza eléctrica de tres y medio caballo. Entenderse en la misma casa. Set. 14. 15v.

Furnished rooms to let with or without board for day, weeks or longer.—ASK oficina de EL NOTICIERO.—Setiembre 14. 10v.

Casa barata. Por la tercera parte de su valor se vende una casa situada en la ciudad de San José, trescientas cincuenta varas al Sur del Banco de Costa Rica. Entenderse en San José, con Antonio Segura V., y en ésta con el infrascripto.—Alajuela, 13 de setiembre de 1904.—ALEJANDRO FERNÁNDEZ.—Im.

Sombreros de palma y rebocos de seda salvadoreños, tiene de venta Gabriel Coronado. Esquina S. O. del Mercado. Set. 21. Im.

Fiestas! Magnífica oportunidad de tener plata en todas las fiestas. Vendo barata una buena máquina de hacer confetti.—Aristides Sánchez S. San José, 22 de setiembre. 10 v.

Inglés, Inglés, Inglés. Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. Para condiciones dirigirse al Profesor H. J. Edwards. La Academia de Inglés, en los altos de La Ciudad de Londres. Setiembre 22. 10v.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ALBORNÓ, CONFIERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVALES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidos de cerros son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Morón finca La Parcelina tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de este país. Tengo planes para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—**ALFREDO ANDERSON**. Julio 20.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m

Harina! Harina! Harina!

EL MOLINO VICTORIA ofrece á su clientela la harina mas pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos, Siendo de un trigo especial, tiene mas fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre mas barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

Por 35 colones alquila una casa de habitación en Cartago, situada á 50 varas al Este del Mercado de víveres. Es propia para familia numerosa. Para informes entenderse en casa con Rafael Coto ó en esta ciudad con Processa V. de Aguilar. Setbre. 14. 15v.

Se desea comprar una buena romana, de segunda mano, de kilos y libras. Dirigirse á esta oficina.—Setbre 14. 10v.

Se alquila en los bajos de la casa de Manuel Soto una casa cómoda con patio, traspasio y luz eléctrica por 35 colones; y otra por 30 colones, también cómoda, en la calle 14, frente al fondo. Setbre 13. -h. s. o.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. **Dr. E. A. FRIIS**, Cl. ruso Dentista. Casa que fué de don Teófilo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

